

**II-1246 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen**  
**des Nationalrates XVI. Gesetzgebungsperiode**

Nr. 681/J

1984-04-11

**A n f r a g e**

der Abgeordneten Dietrich, Helmut Wolf  
und Genossen  
an den Bundesminister für Verkehr  
betreffend die Belästigung durch Fluglärm im Bereich der  
Vorarlberger Gemeinden Gaißau, Höchst und Fußach, ver-  
ursacht durch den Flugbetrieb auf dem schweizerischen  
Flugplatz Altenrhein

In den vergangenen Jahren erfolgten immer wieder von Bewohnern  
der Gemeinden Gaißau, Höchst und Fußach Beschwerden über den  
Lärm, der vom Flugbetrieb auf dem schweizerischen Flugplatz  
Altenrhein verursacht wird.

In früheren Jahren wurde insbesondere Klage über Flüge von  
schweizerischen Militärjets geführt, die ihren Anflug zu  
diesem Flugplatz über österreichischem Gebiet vollführten.  
In diesem Bereich hat sich die Situation zwischenzeitlich  
gebessert. Dafür werden jetzt jene zahlreichen Flüge als  
besonders störend empfunden, bei denen Segelflugzeuge von  
einem Motorflieger in die Höhe geschleppt werden und sich  
hiebei größtenteils über österreichischem, unter Natur-  
schutz stehendem Gebiet bewegen.

Da nach Ansicht der Beschwerdeführer das Ausmaß der Lärmbe-  
lästigung die Grenzen des noch Zumutbaren bereits über-  
schritten hat, richten die unterfertigten Abgeordneten  
an den Bundesminister für Verkehr folgende

**A n f r a g e :**

- 2 -

- 1.) Sind seitens des Verkehrsministeriums bereits Schritte unternommen worden, um die Lärmbelästigung im Bereich der Gemeinden Gaißau, Höchst und Fußach durch den Flugbetrieb auf dem schweizerischen Flugplatz Altenrhein zu verringern?
- 2.) Erfolgten diesbezüglich seitens der österreichischen Zivilluftfahrtbehörden bereits Kontakte mit den zuständigen Schweizer Behörden?
- 3.) Welche Maßnahmen werden ergriffen, um die Fluglärm-  
belästigung im Bereich dieser Gemeinden zu verringern?  
I  
^